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芒果TV先锋试验旅行真人秀《小小的追球》

北极篇旅程继续，“当时的那个机会我真的不敢相信，

我是一个很普通的女孩，没名气、不漂亮，但是最

后我真的演了那部电影”，“10 年前的事情了，一

转眼，到今年我从影已经10年了”在最新的一集《小

小的追球》中，演员周冬雨在北极与外籍科考船船

长谈起自己的出道经历，感叹人生际遇之奇妙。此外，

周冬雨在旅程中不忘提及好友，自曝与马思纯相处

细节，两人神仙友情令人羡慕。

芒果TV先锋试验旅行真人秀《小小的追球》

北极篇旅程继续，追球团深入北极腹地，跟随科考

船寻找北极熊的身影。

节目中周冬雨一次与科考船船长在船舱闲聊，

兴味盎然地用英文回忆起自己当年被著名导演张艺

谋选中饰演《山楂树之恋》中静秋一角的经历。这

位当今的成绩认为当年的自己很幸运。周冬雨笑言，

最初受到张艺谋导演助理邀请去参加试镜，还以为

遇到了骗子，直到后来去北京见到了张艺谋，还有

很多其他身材高挑、性感漂亮的竞争者，才觉得这

不是一个骗局，说服自己“怎么样都要试试，这没

有什么好怕的。”

“我没名气，不漂亮，但是最终我真的演了那

部电影”，周冬雨向船长介绍说：“那是一部讲初

恋的电影，导演想找到一个给人感觉非常纯真的女

孩子。”“当时的我连男朋友都不曾有过。”周冬

雨笑着说。

感叹周冬雨神奇经历的科考船船长是位自 1982

年便登船掌舵的挪威老人，同在节目中的艺人黄子

韬、王彦霖等也都很喜欢与这位经历丰富的老人对

话。黄子韬调皮天性展露，亲切呼唤船长为“祖父”。

几次谈话中，黄子韬了解到老船长在几十年间

见证了冰川的融化，这个过程让人十分悲痛。黄子

韬一改往日的跳脱，感叹称，如果自己在船长这个

年龄再回到此处，环境又会有天翻地覆的变化。冰

川的消融，野生动物的减少，分秒累积的变迁与失

落让黄子韬现场落泪，他坦言保护环境是人类共同

的事业，应携手让世界变得更加美好。

节目中，周冬雨和尹正早餐时聊天，尹正表示

在船上有黄子韬和王彦霖陪伴睡觉更踏实，周冬雨

一脸诧异并表示自己特别讨厌和别人一起住，尹正

问“那思纯可以吗？”周冬雨连连点头“可以，她

可以”，并表示愿意和马思纯盖一张被子，两人感

情羡煞旁人。尹正此次在海上正式进入吃播模式，

挪威大厨的美食瞬间俘获他的胃，美食当前异常激

动的尹正直呼“太好吃了！“，大快朵颐。边吃边

碎碎念的尹正表示“我就不应该去当演员，我应该

去当一个吃播，我肯定能月入过百万！”

心灵建设公益项目“行走的力量”2019 年度分

享展 12 月 16 日在北京山下剧场开幕，发起人陈坤、

有心同行者倪妮来到现场回顾行走生活、畅聊行走心

得，陈坤更化身分享展讲解员现场带大家观展，并与

倪妮以手写提问、回答的方式开启展内互动展区，为

展开幕。即日起，一个有乐趣又有深意的情绪空间正

式向公众免费开放。

活动现场的倪妮和陈坤

“行走的力量”在每年年初启动时，同时面向

全民招募行者，希望通过不同身份与经历的行者们在

行走中的感受与分享，带给更多人思考和力量。作为

发起人，陈坤每年都会亲力亲为带领队伍行走，不同

的是态度越来越松坦和温和，“今年我退后了一步，

让行者们自己交流和分享，我只是观察者。我们不想

再赋予一个刻意的形式，只是在用巧合共振出一个

‘行走’的磁场，大家各自体验就好。无论是行走方

式本身，还是邀请的随行瑜伽、心理老师，或者大家

的分享，都是提供更多的视角和建议，协助大家看到

自己内心的辽阔与包容。”问及不站在发起人的角色，

而是一个亲身参与者，行走本身之于自己的意义，陈

坤表示自己就是“行走”最直接的受益者。他一直和

项目共同成长，越来越坦然、开放，越来越接纳自己

的多面。

第一次参与高原户外行走的倪妮回顾行走之路：

大学的时候想做个背包客，今年实现了这个愿望，和

一帮人在一起。身体的疲惫被实现愿望的快乐替代

了，身心都特别积极和有能量，着实非常享受。回想

途中经历疲惫都不算什么，所有的辛苦都是为了终点

的喜悦。

倪妮还表示，在明年行走的第十年，不管是颇

具仪式感的远离城市的行走，或者像陈坤所言将联动

年轻朋友举办更多城市线下活动，自己都希望继续参

加，关爱自己内心的同时传播行走“关注情绪与心灵”

的公益理念。

北京雪后冬夜，数千名观众顶着寒风来到世纪

剧院参加电影《只有芸知道》首映礼。“今天特别冷，

但这么多观众能来，给我的感觉非常暖，这部电影也

是暖人心的”，重回贺岁档的冯小刚导演昨晚在现场

如此感谢观众。

电影《只有芸知道》根据冯小刚挚友张述的真

实经历改编。冯小刚和张述是多年好友，在部队时就

是一个宿舍的，这些年张述还作为助理陪着他拍摄了

多部电影。之所以想到把好友的故事搬上银幕，冯小

刚说：“张述的故事让我很感动，虽然不是每个人都

有完美的爱情，但我相信每个人都把美满爱情当成自

己的一个理想。”

“发生在他身上的事我很了解，他谈恋爱的第

一天，在公共汽车上跟我说，我觉得这个女孩特别好，

你帮我看看，我一看，我说真好。那时候就是 20 岁

出头吧”，冯小刚感慨地说，“这么多年，他们夫妻

一直非常相爱，我们周围有些战友、朋友可能离婚了，

但是他们成为了一种理想状态。所以当他妻子去世的

时候，我知道他非常不舍，然后他就做了妻子交给他

的一些事情，我很受感动。就是基于这样的一种机缘，

拍了这么一部电影。”

编剧张翎也是电影《唐山大地震》的编剧，她

和电影的两位原型人物是多年好友也是邻居，因此对

于他们的感情了解得很深。没有熟悉的冯氏喜剧桥

段，也没有尖锐的讽刺和强烈的戏剧冲突，电影只是

平静地将故事娓娓道来。对于这种风格上的转变，冯

小刚说：“每个年龄段都有自己觉得舒服的那些事要

做，我快 62 岁了，再往后就奔 70 去了，现在非常想

拍一些很美好的，对我的内心也有营养的电影。”

冯小刚的名字一直是和贺岁档联系在一起的。

电影《只有芸知道》12 月 20 日上映，面临着贺岁档

最激烈的竞争。他坦言：“现在有很多年轻导演非常

棒，他们也会在各个档期里成为主力军，他们年轻，

有活力，就负责猛烈、热闹，我们这个年龄的导演负

责温馨。我觉得在岁尾年初，辞旧迎新的时间节点上，

可能大家除了看喜剧、看动作、看悬疑，还有很大一

部分观众也很想带着自己的太太或者陪着父母，来看

一些很温暖的电影。”他还提到，两年前的《芳华》

曾带动了银发族的观影，这一次的《如果芸知道》也

很适合他们，“有一定年纪和生活阅历的人看，会更

有共鸣”。

不过，这样一部略显平淡的电影能否赢得年轻

观众的心呢？冯小刚对此并不担心，“爱情是不分年

龄段的，在几场普通观众的试映里，有一个数据是

25 岁以下男性观众的喜爱度还挺高，因为他们会对

这样的爱情有一些憧憬，所以我想它是老少皆宜的一

部电影。”

周冬雨《小小的追球》回忆

出道经历：转眼从影十年
2019 行走的力量分享展开幕，陈坤称自己更坦然、开放

冯小刚：今年贺岁档我负责“温馨”


